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ATA N°. 013 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
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Aos três dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, no plenário da Câmara 1 
Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 
vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, vereador Cristiano Silva 3 
Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores vereadores e das Senhoras vereadoras 4 
presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto Raulino 5 
Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – MDB, José Edinício Cunha  – União Brasil, 6 
Ezequiel Viégas do Rego – PV, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max Willian Sousa 7 
Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo – PODEMOS, 8 
Gelciney Matos de Carvalho – PL, Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Éder da Silva Feio 9 
– MDB, Gilvaldo Quaresma – PV, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL e Sotério Oliveira 10 
Fagundes – PSDB. Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e 11 
declarou aberto os trabalhos da presente sessão, solicitando ao Senhor 1º Secretário que 12 
fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de Lei n°017/2024, 13 
que “institui a Semana Municipal da Segurança Pública, insere no Calendário Municipal o dia do 14 
profissional da Segurança Pública e dá outras providências”, de iniciativa do vereador Aluísio 15 
Monteiro Corrêa; Projeto de Decreto Legislativo 009/2024, que “dispõe sobre outorga de 16 
Título de Cidadã Abaetetubense e dá outras providencias”, de iniciativa da vereadora Jô Dias; 17 
Ofício n°009/2024-PSB. Assunto: convite para o ato de filiação do vereador Éder da Silva Feio 18 
ao PSB; Mandado de Segurança Civil n°. 0802176-67.2022.8.14.0070; Ofício n°041/2024-19 
GAB-SEMEC. Assunto: resposta ao Ofício n°018/2024-CMA. No horário destinado ao PEQUENO 20 
EXPEDIENTE, fizeram o uso da palavra os Senhores vereadores: Regi Mota, Sotério Fagundes, 21 
professora Madalena Silva, Emerson Negrão, Ezequiel Viégas, Gilberto Costa, Cristiano Lopes e 22 
Jô Dias. Na ocasião, os Senhores vereadores fizeram os cumprimentos de praxe e prestaram 23 
contas de suas respectivas atividades legislativas. Em particular, os vereadores Emerson 24 
Negrão, Ezequiel Viégas e a vereadora professora Madalena Silva repercutiram a caminhada 25 
ocorrida no dia de ontem (02.04), dia internacional de conscientização ao autismo, ressaltando a 26 
necessidade de formulação de políticas públicas efetivas para a inclusão e garantia dos direitos 27 
da pessoa com autismo. Também, no horário destinado ao Pequeno Expediente, o Senhor 28 
Presidente justificou a ausência do vereador Gelciney Matos na presente sessão em razão de 29 
problemas de saúde. Chegado do horário destinado à TRIBUNA POPULAR, o Senhor Presidente 30 
concedeu o uso da palavra ao Senhor José do Espirito Santo Ferreira Gonçalves, o qual não o 31 
fez em razão de estar ausente na presente sessão. Passou-se então ao GRANDE EXPEDIENTE. 32 
Devidamente inscrito, pronunciou-se o vereador Regi Mota para dizer que o município enfrenta 33 
uma calamidade pública na área de saúde sem precedentes na história, justificando o fato 34 
trazendo dados estatísticos de atendimentos na Unidade de Pronto Atendimento do município, 35 
que resultam em cerca de quatrocentos atendimentos por dia. Frisou que a UPA e seus 36 
servidores não são o problema da engrenagem, mas que os dados revelam problemas em razão 37 
de um sistema que não funciona, exemplificando a atenção básica, a falta de medicamentos 38 
para crianças e idosos, a demora no agendamento de consultas especializadas e a falta de 39 
leitos clínicos e de UTI. Por fim, disse que a Casa Legislativa precisa intervir nesse cenário e 40 
cobrar da SESPA providências acerca de uma regulação mais célere na questão dos leitos, e, 41 
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concluindo, cobrou do governo o retorno das atividades de urgência e emergência da UBS Jair 42 
Nery. Pronunciou-se o vereador Sotério Fagundes para informar e convidar a população e seus 43 
pares para a reinauguração da escola Nossa Senhora do Carmo e da UBS do bairro São 44 
Sebastião, que serão entregues à comunidade no próximo final de semana. Em 45 
prosseguimento, lembrou o vereador que o antecedeu que durante a pandemia da Covid-19 46 
existia um cenário parecido no âmbito da saúde pública no município e que este à época 47 
inclusive teria promovido campanhas de doação de medicamentos para a UPA. Concluindo, 48 
disse que a atual gestão nunca escondeu que existem muitas demandas na área da prestação 49 
dos serviços de saúde; contudo, alegar que a gestão estaria alheia a essas questões é uma 50 
irresponsabilidade por parte de seu par, que por vezes esquece que poderia ter contribuído 51 
nesse campo quando foi Presidente, argumentou o vereador. Pronunciou-se a vereadora 52 
professora Madalena Silva para trazer uma retrospectiva das políticas públicas que visam 53 
promover a inclusão das pessoas com deficiência na sociedade, em particular, citou a Lei 54 
Brasileira de Inclusão de 2015; importante política em prol de um grupo que segundo a 55 
vereadora alcança 25% da população brasileira. Em prosseguimento, também destacou a 56 
mobilização de várias entidades no dia de ontem (2) em favor da conscientização em torno de 57 
questões relacionadas ao autismo, a fim de eliminar os preconceitos que se tem a este respeito 58 
e pela garantia de direitos, especialmente o de serem atendidos nos ambientes escolares em 59 
igualdade de condições com outros alunos. Por fim, disse que os profissionais envolvidos no 60 
acompanhamento do público autista nas salas de aula devem ser competentes para o ofício, e 61 
não apenas cabides de emprego, e finalizou chamando a atenção da Casa Legislativa para a 62 
prestação de serviços das empresas de transporte Jarumã e Araparí, bastastes criticados pela 63 
sociedade. Pronunciou-se o vereador José Edinício para dizer que vários municípios sofrem 64 
com problemas na prestação dos serviços de saúde pública e chamar a argumentar que o 65 
município não detém a total competência para solucionar algumas demandas; daí, destacou a 66 
necessidade de articulação da Câmara junto a SESPA para discutir questões atinentes à 67 
prestação desse serviço no município. Concluindo, afirmou que o município vem avançando 68 
com o atual governo, especialmente na gestão da educação – com prédios bem mais 69 
estruturados, e também na política de reformulação do programa Salta-Z, Pronunciou-se o 70 
vereador Emerson Negrão para também repercutir sobre a caminha em alusão ao dia 71 
internacional de conscientização do autismo e dizer que o município tem entraves em relação ao 72 
Plano Educacional Individualizado – PEI, plano que visa à promoção da igualdade de 73 
oportunidades para alunos com necessidades educacionais especiais, os quais precisam ser 74 
debatidos com a Secretaria Municipal de Educação. Feita tal colocação, sugeriu que a 75 
Comissão de Educação esteja promovendo esse debate junto a SEMEC, com o fito de que o 76 
direito a educação seja de fato apropriado pelas crianças e jovens PCD’s. Pronunciou-se o 77 
vereador Max Fera para também repercutir sobre a caminhada em alusão ao dia mundial de 78 
conscientização do autismo e destacar o esforço financeiro necessário para o diagnóstico do 79 
autismo. Também discutiu sobre a prestação dos serviços de saúde pública no município e 80 
expos sua decepção em não puder, muitas vezes, ajudar quem precisa de leitos, já que há uma 81 
regulação feita pelo Estado. Ao final, alertou o Poder Executivo sobre as condições estruturais 82 
de duas escolas da zona rural do Município, as quais necessitam com urgência de intervenção.  83 
Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em 84 
pauta. Em pauta o Projeto de lei nº. 014/2024, que “institui no Calendário Oficial do município 85 
de Abaetetuba o dia municipal da luta pela saúde da mulher e pela redução da mortalidade 86 
materna, a ser celebrado anualmente no dia 28 de maio e dá outras providências”, de iniciativa 87 
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da vereadora Maria Madalena Silva. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. 88 
Submetido à votação, o Projeto de lei n° 014/2024 foi aprovado por unanimidade pelo plenário 89 
em 2ª discussão e votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº. 065/2024 – 90 
de iniciativa do vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 91 
expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 92 
solicitando a regularização do ramal União, localizado na estrada de Beja, município de 93 
Abaetetuba, para que o logradouro disponha de todos os benefícios a que lhe é devido; 94 
Proposição nº. 066/2024 – de iniciativa do vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a Mesa 95 
Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti 96 
Maria Rodrigues Carvalho, solicitando a imediata revitalização da escola Nossa Senhora da Luz, 97 
localizada no rio Urubueua Cabeceira; Proposição nº.067/2024 – de iniciativa do vereador 98 
Edinicio da Cunha, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Prefeita 99 
municipal de Abaetetuba, Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 100 
solicitando que em conjunto com a Secretaria Municipal de Obras possam realizar pavimentação 101 
asfáltica e manutenção regular com reparação dos buracos da Travessa Rui Barbosa, perímetro 102 
compreendido entre as ruas Joaquim Mendes Contente e barão do rio branco; Proposição 103 
nº.068/2024 – de iniciativa do vereador Ezequiel das Campanhas, o qual requer que a Mesa 104 
Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti 105 
Maria Rodrigues Carvalho, solicitando a construção de uma Unidade Básica de Saúde, na 106 
comunidade do rio Maracapucú Mirí, para que os moradores da localidade possam usufruir de 107 
atendimento à saúde de qualidade, necessário e indispensável a cada um; Proposição nº. 108 
069/2024 – de iniciativa do vereador Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual requer que a Mesa 109 
Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti 110 
Maria Rodrigues Carvalho, solicitando que autorize a Secretaria de Obras, os serviços de 111 
colocação de tubos em 02 pontos do ramal Santo Expedito – Km 14, sendo 12 na entrada do 112 
ramal e 12 tubos na frente da igreja de Santo Expedito, para vazar a água e não arrebentar com 113 
o ramal, tendo em vista que está se aproximando o período da festividade que será realizado no 114 
mês de abril; Proposição nº. 070/2024 – de iniciativa do vereador Gelciney Matos, Gel, o qual 115 
requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita 116 
Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, a fim de determinar ao setor competente de sua 117 
Administração a reforma e ampliação da escola Emiliano Maués da Costa com a construção de 118 
banheiros que atendam ambos os gêneros e com acessibilidade, implantação de uma sala de 119 
leitura e construção de uma quadra poliesportiva, na localidade rio Furo Gentil atendendo assim, 120 
ao apelos dos moradores; Proposição nº. 071/2024 – de iniciativa do vereador Gilberto Costa, 121 
o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora 122 
Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Ilustríssima Secretária de Obras, 123 
Senhora Andréa Conceição da Costa Pacheco, solicitando a continuação do projeto asfáltico ou 124 
de concreto, nas dependências do pátio do Tiro de Guerra, pois o serviço asfáltico foi realizado 125 
apenas na metade da pista, para que o mesmo possa continuar suas atividades, contribuindo 126 
com a educação e direcionamento moral, ético e profissional dos jovens atiradores, bem como 127 
continuar seu trabalho em prol da comunidade abaetetubense; Proposição nº. 072/2024 – de 128 
iniciativa da vereadora Jociane Bitencourt Dias, Jô Dias, a qual requer que a Mesa Executiva da 129 
Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria 130 
Rodrigues Carvalho e a Secretária de Obras, Senhora Andréa Conceição da Costa Pacheco, 131 
para que seja realizado o serviço de terraplenagem na rua Alagoas, bairro Francilândia; 132 
Proposição nº. 073/2024 – de iniciativa da vereadora Madalena Silva, a qual requer que a 133 
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Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Secretaria de Obras, solicitando a drenagem, 134 
terraplenagem e asfaltamento na Travessa Sergipe, no perímetro entre Avenida Rio Grande do 135 
Sul e Avenida Bahia, localizada no bairro Francilândia; Proposição nº. 074/2024 – de iniciativa 136 
do vereador Max Willian, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a 137 
Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando a 138 
reforma da Escola Municipal de Educação Infantil e Fundamental professora Carmem Cardoso 139 
Ferreira, localizada na rodovia Moura Carvalho Km 14, Colônia Nova, zona rural do município de 140 
Abaetetuba; Proposição nº. 075/2024 – de iniciativa do vereador Reginaldo Rodrigues Mota, 141 
Regi Mota, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima 142 
Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria de Saúde, 143 
solicitando que o Município não deixe faltar medicamentos em nossas Unidades de Saúde (UPA 144 
e UBS) medicamentos esses que são essenciais para a saúde da nossa população, 145 
principalmente às crianças e idosos; Proposição nº. 076/2024 – de iniciativa do vereador 146 
Sotério Fagundes, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a 147 
Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e o Secretário 148 
Municipal de Educação, Senhor Jefferson Felgueiras de Carvalho, solicitando a reforma e 149 
aquisição de equipamentos para a Escola Criança Esperança, localizada no bairro São 150 
Lourenço. Submetidas à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetidas à votação, 151 
todas as Proposições em pauta foram aprovadas por unanimidade pelo plenário em única 152 
discussão e votação. Não havendo inscritos para o horário destinado às LIDERANÇAS 153 
PARTIDÁRIAS e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente 154 
sessão e convocou a todos para a próxima sessão ordinária, a ser realizada no dia 10.04.2024, 155 
horário regimental. Em firmeza e para constar foi lavrada a presente ata que depois de lida e 156 
achada conforme será aprovada pelo plenário e assinada pelos membros da Mesa.  157 

Abaetetuba, 10 de abril de 2024.  158 
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